

الملخص

تعد الدراسة من ابرز الموضوعات التي تعكس سياسة الولايات المتحدة ومواقفها تجاه حركات التحرر والثورات في العالم الثالث في وقت كان فيه العالم يشهد ، صراع ماعرف بالحرب الباردة بين الكتلتين الغربية التي تنزعها الولايات المتحدة والشرقية بزعامة الاتحاد السوفيتي. وتأتي اهمية الدراسة في اظهار دورالولايات المتحدة ، والذي غالبا ما وصف بالمتناقض او الغامض بسبب تأييد الولايات المتحدة لفرنسا في حربها في الجزائر ، بوصفها عضو في حلف شمال الاطلسي لتأمين مصالح الحلف في منطقة البحر المتوسط ذات الاهمية الاستراتيجية من جهة ، ومحاولتها كسب الثورة الجزائرية من خلال حث الحكومة الفرنسية على منح الجزائريين قدرا اكبر من الحكم الذاتي ، من اجل الحفاظ على مصالحها وعلاقاتها السياسية والاقتصادية مع الدول الاسيوية والافريقية . تتألف الرسالة من مقدمة وتمهيد وأربعة فصول وخاتمة وملاحق . الفصل الأول كان بعنوان " موقف الولايات المتحدة الأمريكية من الثورة الجزائرية 1954 – 1956 " الفصل الثاني جاء بعنوان " الجهود الأمريكية لتسوية القضية الجزائرية 1957 – 1958 " . الفصل الثالث كان بعنوان " موقف الولايات المتحدة الأمريكية من الثورة الجزائرية من أيار 1958 – 1960 " الفصل الرابع " الولايات المتحدة الأمريكية ومفاوضات تقرير المصير 1960 – 1962 " الخاتمة تضمنت طبيعة الموقف الأمريكي والتحويلات التي مر بها خلال سنوات الثورة الجزائرية.

Abstract

The Attitude Of United State Towards the Algerian Revolution 1954-1962 is one of the crucial topics that reflects the American policy and its attitude towards the liberation movements in the third world. The world at that time witnessed what is known to be the cold war between the western block headed by the USA and the eastern one headed by the former Soviet Union. The study reveals the American vague and contradictory attitude for America supported France which was a member of the NATO and tried at the same time to gain the Algerian revolution to maintain its interests in the Mediterranean sea by urging the French Government to give the Algerians more autonomy to ensure its political and economic interests with the Asian and African states. Chapter one is an titled " The attitudes of United State Towards The Algerian Revolution 1954-1956 " . Chapter tow is titled "The American attempt to Settle the Algerian Crisis 1957-1958" . Chapter three is a titled American attitudes the Algerian Revolution from may 1958- Revolution from may 1958-1960 " . Chapter four is an titled " The United State and Negotiations of Self – Determination 1960 -1962". The conclusion, involve the nature of American attitudes and the transformation associated with the Algerian Revolution .